18 ÉGLISE DE LIÈGE

DIMANCHE N°8 23 février 2020

EN BREF

EGLISE DE HOMBOURG Veillée-Témoignage

Ce jeudi 20 février à 19h en l'église Saint-Brice de Hombourg, l'Unité pastorale Montzen-Plombières accueille la Burundaise Maggy Barankitse. 15 ans après sa première venue, cette femme d'exception aux multiples prix internationaux se bat encore et toujours pour que la haine n'ait pas le dernier mot. Sa foi et son courage continuent de nous étonner. Témoin du massacre de 72 personnes sous ses yeux, c'est elle qui sauva 25 enfants et plus de 47.000 autres grâce à la création de son ONG Maison Shalom pour laquelle une collecte de soutien sera organisée lors de la soirée. Au risque de sa vie, elle dénonce aujourd'hui encore et toujours les agissements (viols, tortures, et crimes contre l'humanité) du gouvernement burundais et parcourt le monde entier pour témoigner d'une réalité trop souvent ignorée par les gouvernants de notre planète. Le projet "Rema Burundi" est né de la rencontre avec Maggy. Un témoignage à ne pas manquer.

Plus d'informations auprès de M-A Lenartz – 0498/51.53.83 - pastorale.plateau@skynet.be.

EGLISE D'AWANS François, un homme de parole

Le vendredi 21 février 2020 à 19h30 à l'église Sainte-Agathe d'Awans, l'équipe relais Awans-Hognoul-Fooz vous propose la projection du film "Le Pape François – Un homme de parole" du cinéaste Wim Wenders.

Informations par téléphone au 04/263.52.06.

ABBAYE BRIALMONT Journée pour couples

Le samedi 22 février de 9h à 16h30, le Service diocésain des Couples et Familles organise une journée pour couples intitulée "A deux dans le tourbillon de la vie – Comment cultiver la joie, le désir et la tendresse?" avec témoignages, animations et temps de partage. Elle sera animée par Suzanne Renier.

Inscriptions auprès d'Anne Locht – sdcfliege@gmail.com – 0474/34.44.13.

CARMEL DE MEHAGNE Net for God

Le mardi 25 février à 20h, la Communauté du Chemin Neuf de Mehagne vous invite à sa prochaine soirée "Net for God" pour se former et prier pour l'unité et la paix dans le monde. Au programme: film, partage, louange, intercession, temps fraternel.

Renseignements: 0492/22.56.39 ou 04/365.10.81 - info@chemin-neuf.be ou sur le site http://www.chemin-neuf.be.

DES DEMANDEURS D'ASILE EN "CAMPING"

Mobilisation citoyenne à Spa

Loin des grands centres urbains, au bord d'une rivière, se dresse le camping de Polleur. Depuis novembre 2019, il a été transformé en un centre ouvert de demandeurs d'asile. Plus de deux cents bénévoles y viennent prêter leur concours.

ls viennent des quatre coins du monde, en famille ou seuls, déplacés par la guerre ou pour des raisons plus personnelles, à la recherche d'un pays pour reconstruire leur vie.

Leur choix est tombé sur un pays central et stratégique en Europe, la Belgique. Une équipe de Fedasil a la responsabilité de transformer ce camping en un centre d'accueil d'urgence pour 200 personnes. Elle y assure l'aide alimentaire et l'accompagnement social et administratif. Ces centres d'accueil prennent souvent du temps avant de se mettre en place. La constitution d'un staff, l'organisation de la vie du camp et la prise de connaissance des ressources de l'environnement sont des défis à relever tout au long du projet.

Dans un tel contexte, la présence de volontaires locaux est indispensable pour pallier certaines absences de personnel, animer la vie du centre et aider Fedasil à prendre connaissance des ressources du territoire. Ciréfasol (abréviation de "Citoyens et réfugiés des Fagnes solidaires") est une association de 260 bénévoles qui assurent un tel relais dans la région des Hautes Fagnes. Une batterie de volontaires se démène dans les trois centres d'accueil de la région: Spa, Sart-Jalhay et Polleur. Ils proposent des activités variées comme le covoiturage, des collectes de vêtements, des cours d'alphabétisation, de l'accompagnement scolaire, des rencontres culturelles... Mais au-delà de toute la générosité qu'ils déploient pour faire face à une telle situation de détresse, leur priorité consiste à créer un climat de fraternité et de convivialité. Leur



Dans le vestiaire, des bénévoles trient des vêtements à donner aux réfugiés.

présence participe, selon les responsables de Fedasil, à l'humanisation de la prise en charge.

Ciréfasol - au nom de l'humanité

Cette association rassemble des citoyens qui ont été touchés par le sort des demandeurs d'asile. Ils ont fédéré leurs forces pour que chacun puisse participer à l'aide humanitaire en fonction de ses compétences (communication, aide juridique, enseignement, animation, vestiaire...) et de ses disponibilités. Une vie associative s'est alors développée entre les habitants de cette région et les demandeurs d'asile en étroite collaboration avec Fedasil et la Croix-Rouge. L'objectif de Ciréfasol consiste aussi à pérenniser une action aux différents moments du parcours migratoire. Ils assurent une série d'activités pendant le traitement de la demande d'asile, se spécialisent par exemple dans la recherche de logements et l'accompagnement administratif lorsque le statut de réfugié est accordé, aident juridiquement et financièrement un candidat à l'asile quand il est débouté.

Aujourd'hui, Ciréfasol s'est donné une structure juridique, elle est un lieu d'action, de réflexion et de conscientisation sur le phénomène migratoire en Belgique. Tout en respectant le cadre légal de l'accueil des réfugiés, il est possible, nous dit cette association, d'apporter sa pierre à l'édifice. Une telle rencontre a de quoi nous interpeller, elle est une source d'espérance en la bonté humaine et d'instruction pour tous les projets similaires.

Jean-Philippe DE LIMBOURG, Vicariat Evangile et Vie

EMISSION "GLAUBE UND KIRCHE" (BRF)

Refléter la vie de l'Eglise germanophone

Vous connaissez certainement l'émission radio-TV "Il était une foi..." qui s'appelait jadis "Le Cœur et l'Esprit". Cette vitrine de la vie de l'Eglise catholique sur les ondes

de la radio publique, qui fait partie de ce qu'on appelle en Belgique les "émissions concédées" existe aussi en région germanophone.

Depuis bientôt 60 ans (!), l'émission "Glaube und Kirche" (Foi et Eglise) reflète la vie catholique sur les ondes de la BRF. Le dimanche (matin 8h30 et soir 18h30) sur BRF2, elle propose une demi-heure de réflexions, d'interviews et de reportages sur des sujets religieux.

Un nouveau chapitre dans la longue histoire de cette émission vient de

s'ouvrir: à la fin de l'année 2019, l'abbé Jean Pohlen, actuellement curé à La Calamine, a été remercié pour les nombreuses années d'animation sur les ondes de la BRF. Pendant cinq ans, il était le prêtre responsable de l'équipe d'animation, en collaboration avec Marlene Backes. Dorénavant, la place libre sera occupée par l'abbé Ralph

Schmeder, responsable du Service de Presse du diocèse et journaliste à RCF-Liège.

Le premier dimanche de l'Avent de l'année 1960, "Glaube

und Kirche" était diffusée pour la première fois par la BHF (Belgischer Hörund Fernsehfunk) à partir de Bruxelles. Pendant de longues années, l'émission était l'affaire d'une poignée de prêtres de la région qui s'efforçaient de proposer des réflexions théologiques et spirituelles, dans le style d'homélies. Ce n'est qu'en 2012 qu'a été créée une équipe rédactionnelle de sept personnes, dont plusieurs laïcs. Elle a décidé d'en faire un vrai magazine, avec plusieurs voix, des éléments d'actualité et des interviews sur la vie de l'Eglise

en Ostbelgien. Actuellement, le groupe est entouré d'une soixantaine de collaborateurs qui participent régulièrement ou occasionnellement à la réalisation des émissions. En Wallonie, BRF2 peut être capté sur le FM 91.0 ou en podcast sur le site https://2.brf.be.

